

20
TERRE
DE JEUX
24



TOUS AUX JEUX EN CÔTE-D'OR

#TEAM
#COTEDOR



cotedor.fr
f y i t in



EDITO



Avec le label “Terre de jeux 2024”, le Département s’est engagé à être acteur et partenaire des Jeux Olympiques et Paralympiques de 2024 et à développer l’accès au sport pour tous, partout en Côte-d’Or.

Le sport est un élément important du vivre-ensemble des Côte-d’Oriens, il crée du lien social, il anime nos territoires. Grâce à son offre sportive, notre territoire compte plus de 3 000 équipements sportifs au service de plus de 120 000 licenciés, soit ¼ de la population côte-d’orienne !

Notre territoire, aux sources de la Seine, est le territoire idéal pour s’entraîner aux épreuves sportives dans de nombreuses disciplines

et servir de Centre de Préparation aux Jeux, en accueillant des délégations olympiques du monde entier. La Côte-d’Or sera une terre d’accueil pour les fédérations nationales et internationales avant les Jeux 2024 puisque quatre villes - Semur-en-Auxois, Beaune, Chenôve et Dijon - ont été retenues comme centres de préparation des JO.

Le Département accueillera également le Relais de la flamme Olympique à l’été 2024, symbole multimillénaire de paix et de rassemblement autour des valeurs sportives, qui traversera la France quelques jours avant l’ouverture des Jeux Olympiques et Paralympiques.

Avec les Jeux, notre ambition en Côte-d’Or est de vous faire vivre cette immense fête du sport à travers différents événements organisés jusqu’en 2024. Je souhaite que ces événements soient l’occasion de remercier et de mettre à l’honneur tous les bénévoles dont l’engagement est exemplaire, mais aussi nos sportifs, qu’ils soient amateurs ou professionnels, de donner envie à nos jeunes de s’impliquer dans un sport et de porter ensemble les valeurs de l’olympisme, le dépassement de soi, le goût de l’effort, le travail et l’esprit d’équipe. Des valeurs que nous avons en partage !

Les Jeux Olympiques se vivent dès à présent en Côte-d’Or. Je vous attends nombreux et que la fête soit belle !

François SAUVADET

Ancien Ministre
Président du Conseil
Départemental de la Côte-d’Or



TOUS AUX JEUX EN CÔTE-D'OR

Les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 se vivent dès à présent à travers différents événements. Pour prendre part à la fête, plusieurs rendez-vous sont prévus jusqu'au passage de la flamme Olympique !

SAMEDI 8 AVRIL 2023

**LE VILLAGE
CÔTE-D'OR**
IS-SUR-TILLE

Participez à la 1^{re} édition du Village Côte-d'Or ! Des animations, ateliers, sorties et démonstrations sont au programme, ainsi que des promenades pédestres et à vélo.

Apprenez-en plus sur les JO avec le stand du comité départemental olympique et sportif de Côte-d'Or et initiez-vous à plus de 15 disciplines sportives au travers de 30 stands d'initiation portés par les clubs et comités sportifs du département.

DU 31 AOÛT AU 3 SEPTEMBRE

**LE VILLAGE
CÔTE-D'OR**
FOIRE DE MONTBARD

COURANT 2024

**LES
VILLAGES
CÔTE-D'OR**
LIEUX À VENIR !

Plusieurs Villages Côte-d'Or (avec animations et initiations sportives) seront proposés en 2024 pour monter en puissance jusqu'aux Jeux Olympiques.



SAMEDI 3 JUIN 2023

**JEUX DE
CÔTE-D'OR
DE LA
JEUNESSE**
CHEVIGNY-SAINT-
SAUVEUR

Pour ces Jeux de Côte-d'Or de la jeunesse, **venez encourager vos équipes** lors de cette journée festive et sportive où **quatre compétitions** auront lieu en simultané :

- football : compétition féminine organisée par le club local
- handball : coupe de Côte-d'Or
- karaté : compétition mixte filles/garçons âgés de 9 à 15 ans
- lutte

Des animations et des initiations sportives seront également proposées au travers du Village Côte-d'Or : **30 disciplines sportives** seront représentées.

Le Village Côte-d'Or sera présent pendant **quatre jours à la Foire de Montbard**. Vous pourrez vous initier aux différentes disciplines olympiques et découvrir de nombreuses animations autour des JO.



ÉTÉ 2024

**PASSAGE DE
LA FLAMME
OLYMPIQUE
EN CÔTE-D'OR**

Pour clôturer en beauté les événements autour des JO en Côte-d'Or et célébrer l'ouverture prochaine des Jeux Olympiques à Paris, **la flamme passera en Côte-d'Or** dans les lieux emblématiques du département.

**Retrouvez le programme
de ces événements sur
tousauxjeux-encotedor.fr
et sur cotedor.fr**



LA CÔTE-D'OR TERRE DE JEUX

Terre de Jeux 2024 est un label de Paris 2024 destiné à valoriser les territoires qui souhaitent mettre plus de sport dans le quotidien de leurs habitants et participer à l'aventure des Jeux.

Le 21 novembre 2019, la Côte-d'Or a obtenu le label "Terre de jeux 2024" par le Comité d'organisation des Jeux Olympiques. Au travers de ce label, le Département s'est engagé à promouvoir le sport et ses valeurs. Avec Terre de jeux 2024, la Côte-d'Or vibrera au rythme des animations et se rassemblera pendant les jeux de Côte-d'Or. L'objectif ? Créer progressivement une dynamique dans tout le département et partout en France.

« Je me réjouis que le Département de la Côte-d'Or se mobilise pour Paris 2024 car les Jeux Olympiques sont une véritable école du vivre ensemble, ouverts à toutes et tous, quelle que soit leur origine ou même leur handicap ! Les Jeux de Paris 2024 seront les premiers à afficher une stricte parité entre femmes et hommes, parmi les 10 500 athlètes qualifiés. Le Département de la Côte-d'Or se prépare et met les moyens nécessaires pour accueillir ce grand événement planétaire et populaire. »

Catherine LOUIS

Vice-présidente du Conseil
Départemental de la Côte-d'Or en
charge de la Jeunesse et du Sport



DES CENTRES DE PRÉPARATION AUX JO BIEN ÉQUIPÉS EN CÔTE-D'OR

Du fait de sa situation géographique, le Département de la Côte-d'Or est le territoire idéal pour organiser des épreuves de pleine nature et servir de centre de préparation aux Jeux pour accueillir des délégations olympiques du monde entier.

Pour les Jeux Olympiques et Paralympiques, la Côte-d'Or compte huit centres de préparation, dont trois portés par le Département. L'objectif de ces centres est d'accueillir des délégations olympiques étrangères désireuses de venir s'entraîner dans leurs disciplines sur le territoire français avant le jour J.



BEAUNE TRIATHLON

- Une piscine municipale comportant un bassin couvert et un bassin découvert
- Une piste d'athlétisme
- Un plan d'eau naturel de 83 000 m² pour la pratique de la natation en eau vive
- Un réseau routier rural offrant des dénivelés variés (7 parcours)
- Une salle de musculation

À 2h15 de Paris en train et 3h en voiture



DIJON TIR SPORTIF

- Des stands de tir à la carabine et pistolet de 10m, 25m et 50m avec accessibilité PMR
- Un système de vidéo protection avec possibilité d'entraînement à huit clos
- Un équipement de soins de récupération

À 1h40 de Paris en TGV et 3h en voiture



SEMUR-EN-AUXOIS CYCLISME SUR ROUTE

- Un réseau routier rural avec plus de 11 parcours
- Une salle de musculation
- Une salle de récupération

À 2h30 en voiture de Paris

#TEAMCOTEDOR PRÊT POUR LES JO !

Avec les Jeux dans le viseur, la team Côte-d'Or est dans les starting-blocks ! Une trentaine d'athlètes sont déjà membres de la team.

Pour Bernard TERMELET, Président du CDOS (Comité Départemental Olympique et Sportif), « Les JO, c'est l'un des plus beaux moments sportifs dont on puisse rêver. Tous les pays du monde ou presque, réunis autour des valeurs de paix et de fraternité. Je souhaite ardemment que les Côte-d'Oriens participent à cette fête incroyable. En accueillant des athlètes venus du monde entier dans nos centres de préparation, nous allons aussi contribuer à faire connaître notre département. »

« LES JO, C'EST LE GRAAL POUR TOUS LES SPORTIFS ! »

« Les Jeux, c'était un rêve, c'est devenu un objectif ! Objectif atteint pour Tokyo, et à atteindre pour Paris, avec les sélections qui s'étaleront entre mai 2023 et juin 2024. Je m'entraîne intensément pour cela, à Dijon mais aussi lors de stages, notamment à Monte Gordo au Portugal. Les JO, c'est le plus grand événement multisports du monde, le Graal pour tous les sportifs ! Mon souhait, c'est que les journées olympiques prévues en Côte-d'Or permettent de promouvoir le sport, de faire pratiquer des jeunes un peu trop focalisés sur leurs écrans ! »

Alexis MIELLET,
athlète spécialiste du 1 500 m



« MON OBJECTIF : L'OR ! »

« Ce seront mes troisièmes JO, mais ceux-là seront à la maison, en France ! Je les vois comme une apothéose dans ma carrière sportive ! D'autant que mon objectif est clair : l'or ! Ces Jeux sont une opportunité de rappeler que le sport est un vecteur d'inclusion, qu'on peut réussir et se dépasser même en situation de handicap. Montrer aussi qu'on peut réussir au plus haut niveau, ici en Côte-d'Or. Et enfin donner envie aux jeunes de se mettre au sport. »

Corentin LE GUEN,
athlète de rugby fauteuil



« UN IMMENSE HONNEUR ! »

« Léa FERNEY qualifiée pour les Jeux Paralympiques de 2024, c'est un immense honneur pour notre club. C'est une fille du quartier, elle a grandi dans le club. Elle-même est sur un petit nuage : participer aux JO de Paris, après avoir remporté la médaille d'or aux championnats du monde à Grenade en novembre 2022, c'est exceptionnel – et cela fait d'elle la favorite. Le temps est venu de communiquer au maximum sur les Jeux et de valoriser nos clubs et nos sportifs, qu'ils soient valides ou handicapés. »

Jérôme HARDY,
président du Dijon Tennis de table



#TEAM #COTEDOR

La team Côte-d'Or sera présente aux Villages Côte-d'Or et lors des Jeux de Côte-d'Or de la jeunesse. Venez les rencontrer lors de ces événements !





LE DÉPARTEMENT IMPLIQUÉ POUR LE SPORT

Accompagnement des structures, clubs et associations sportives, financement d'équipements, actions dans les collèges, sports et loisirs de nature, handisport... Le Département soutient le sport et les valeurs qu'il véhicule ! Il favorise le développement et l'accès aux activités sportives pour tous partout en Côte-d'Or.

DES JEUX INCLUSIFS EN CÔTE-D'OR

Le 13 décembre 2022, le Conseil Départemental de la Côte-d'Or a été récompensé pour sa volonté de permettre au plus grand nombre de participer à cette fête mondiale du sport. A Montpellier, François SAUVADET, Président du Conseil Départemental de la Côte-d'Or, s'est vu remettre le premier trophée Terre de Jeux 2024, dans la catégorie « Inclusion, solidarité et égalité ».

Dans le cadre de ce label Terre de jeux, le Département a d'ores et déjà engagé des actions visant à rendre la pratique sportive accessible à tous. Citons par exemple les « bulles de sport », proposées depuis le mois de décembre aux jeunes de 7 à 18 ans accueillis dans le cadre de l'aide sociale à l'enfance dans six villes du département (Auxonne, Beaune, Châtillon-sur-Seine, Fleurey-sur-Ouche, Saint-Seine-l'Abbaye, Semur-en-Auxois). L'opération, élaborée avec les fédérations françaises de cyclisme et de cyclotourisme, permet aux enfants d'acquérir les bases du « savoir rouler » mais aussi d'apprendre à entretenir leur vélo.

DES ACTIONS DANS LES COLLÈGES ET LES MJC

D'autres actions vont être menées en 2023, afin d'inciter tous les Côte-d'Oriens à se lancer comme par exemple les ateliers jeunes proposés par le Département et le Comité départemental handisport dans les collèges, les MJC ou les centres sociaux pour faire évoluer l'image du handisport auprès des jeunes.

Plus d'informations sur [cotedor.fr](https://www.cotedor.fr)



Voir la vidéo

**EN ATTENDANT LES JO,
SUIVEZ-NOUS SUR**



ET SUR

TOUSAUXJEUX-ENCOTEDOR.FR

**Côte
d'Or**
LE DÉPARTEMENT 